
09 DE MAIO DE 2025 · ANO XXII · 1016

*ROLÂNDIA *CAMBÉ *ARAPONGAS * IBIPORÃ *JAGUAPITÃ *PRADO  FERREIRA

03
Vacinas: sábado é dia de se protegerVacinas: sábado é dia de se proteger

Cambé: os números de 
funcionamento de um 

mês dos radares - - 77

Arapongas: serviços de Arapongas: serviços de 
manutenção no entorno manutenção no entorno 

do cemitério - do cemitério - 77

Adiado o julgamento Adiado o julgamento 
de acusados de matar de acusados de matar 

Eduarda Shigematsu - 3Eduarda Shigematsu - 3

Papa Leão XIV já esteve Papa Leão XIV já esteve 
em Rolândia - 5em Rolândia - 5

Prefeitura apresenta Prefeitura apresenta 
Plano de Saneamento Plano de Saneamento 

de Ibiporã - de Ibiporã - 66

Com a liberação da vacina contra a gripe para toda a população (acima de seis meses de idade), a expectativa 
é que muitas pessoas procurem as UBS’s neste sábado, Dia D da Multivacinação
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De adiamentos e papa em Rolândia

Caro leitor e cara leitora

Rolândia: o novo papa elei-
to, Robert Francis Prevost, 
chamado de Leão XIV, já es-
teve em Rolândia em 2004, 
quando estava com 49 anos. 
O futuro papa esteve na pa-
róquia S. Pedro Apóstolo e 
N.S. de Fátima.

Ainda sobre Rolândia, o 
julgamento de Ricardo Seidi 

e de sua Terezinha Guinaia, 
acusados de matar Eduarda 
Shigematsu, que ia aconte-
cer no dia 20 em Maringá, 
foi adiado de novo. Revolta 
dos rolandenses. Ricardo 
é pai e Terezinha éa vó de 
Eduarda.

Sábado é dia de vacinação 
e as UBS’s estarão abertas 
em horário especial para 
atender a população. A boa 

notícia é que a vacina con-
tra a gripe foi liberada para 
toda a população.

E os radares de Cambé que 
completaram um mês de 
funcionamento e com vários 
números. O mais importan-
te deles é a redução da velo-
cidade média dos veículos 
em 27 dos 28 trechos em que 
há o equipamento instalado 
pela prefeitura.

Em Arapongas, a prefei-
tura repassou cerca de R$ 
350 mil a quatro entidades 
assistenciais do município.

E, para terminar, feliz Dia 
das Mães a todas as mães. 
Inclusive às que já se foram 
e deixaram muitas sauda-
des, muitas mesmo.

/UmJornalregional@umjornalregional
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Horário especial para o Dia das Mães
A ACIR confirma horário estendido até as 20 horas nesta sexta-feira, além do sábado até as 18 horas, 
por conta do Dia das Mães neste domingo (11)

Dia das Mães: loja da Apae de Rolândia 
fica aberta neste sábado e domingo

AObjetivo é ampliar o atendimento à comunidade rolandense e aos visitantes de outras cidades

A Loja da APAE de 
Rolândia está de volta. 
Agora com horário de 
atendimento em período 
integral, funcionando de 
segunda a sexta-feira, das 
9 às 18h, com intervalo de 
almoço das 12 às 13h30. A 
novidade tem como obje-
tivo oferecer mais como-
didade para quem deseja 
adquirir produtos artesa-
nais e, ao mesmo tempo, 
apoiar uma causa social 
tão importante.

No espaço, estão disponí-
veis artesanatos produzi-
dos por um dedicado gru-
po de voluntários e mães 
de alunos da APAE, além 
de itens fabricados na 
marcenaria da instituição, 
como artefatos em madei-
ra, rodos, sacos de lixo e 

produtos de decoração.

Sábado e domingo aber-
tos

E em clima de Dia das 
Mães, a loja irá atender no 
sábado (10), das 08 às 16 ho-
ras, e domingo (11), das 08 

A Associação Empresa-
rial de Rolândia (ACIR) 
confirmou o horário espe-
cial do comércio para esta 
sexta-feira (9), que antece-
de o Dia das Mães, segun-
da melhor data de vendas 
para os lojistas (atrás so-
mente do Natal). Os comer-
ciantes poderão abrir em 
um horário estendido, das 
09 às 20 horas, além de do 
sábado (10), que por ser o 
segundo do mês, tem o ho-
rário das 09 às 18 horas. 
“São mais oportunidades 
para as pessoas poderem 
comprar o presente de 
sua mãe”, ressalta Mar-
cel Pereira, da ACIR. “E se 
comprarem nas lojas par-
ticipantes do Show de Prê-
mios 2025 da ACIR, pre-
encham corretamente o 
cupom para participar dos 
sorteios. No dia 13 já tem o 
do Dia das Mães”, pontua.

Sorteio no dia 13
A ação do Dia das Mães 

da ACIR, dentro da cam-
panha ‘Show de Prêmios 
2025’, tem seu último final 
de semana antes do sorteio, 
que acontece na terça-fei-
ra (13). Os cupons podem 
ser adquiridos quando se 
compra nas lojas partici-
pantes da campanha e vão 
para a cumbuca do sorteio. 
“Nessa ação das Mães, são 
três vales-compras de R$ 
500, um vale de R$ 1 mil 
e um de R$ 2 mil”, explica 
Marcel. 

Todos os cupons preen-
chidos continuam válidos 
para os próximos sorteios, 
o que aumenta as chances 
dos participantes ao longo 
do ano. Promovida pela 
ACIR e lançada no dia 07 
de abril, a campanha con-
tinua incentiva as pessoas 
a comprarem no comércio 

de Rolândia e vai premiar 
clientes com sorteios em 
todas as grandes datas do 
ano. 

Na sequência, na campa-
nha do Dia dos Pais, os sor-
teios e os valores se repe-
tem. Para a ação do Dia das 
Crianças, serão sorteados 
uma bicicleta (R$1,1 mil), 
um patinete (R$300) e um 

Playstation 4 (R$3 mil). Por 
fim, no Natal serão quatro 
sorteios de vales nos valo-
res de R$1 mil, R$2,5 mil, 
R$5 mil e R$10 mil.

Empresas interessadas 
em aderir ainda podem 
participar da campanha. 
Basta entrar em contato 
com a ACIR pelo telefone 
(43) 3256-1063.

às 13 horas. Já está prepa-
rada uma seleção especial 
de flores artificiais, ideais 
para presentear com cari-
nho e solidariedade.

Cada compra realizada 
na loja contribui direta-
mente para o atendimento 

das pessoas com deficiên-
cia intelectual e múltipla, 
atendidas diariamente 
pela APAE de Rolândia. 
Visite, prestigie e ajude a 
transformar vidas. A loja 
está localizada na sede da 
APAE, na avenida Romário 
Martins, em frente à Cape-
la Central.
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Projeto ‘Nhandê Marandu’: ensino da cultura afro-brasileira e indígena levado a seríssimo

Vacina anti- gripe para pessoas acima dos 6 meses (Foto: Fermin SEED-PR)

A

Rua Rita Gomes 2127 - Tomie Nagatani

‘Liberou geral’: vacinação contra a gripe para todos
 A Pessoas acima dos seis meses podem se vacinar contra a gripe (Influenza) neste sábado, Dia D; veja a programação em sua cidade 

Kaingangs encerram o ‘Abril 
Indígena’ em colégio estadual
 A Grupo cultural Ñen Ga Kaingang apresentou cânticos de seu povo no 

centro cultural Nanuk, em Rolândia, para alunos do Souza Naves

Adiado de novo Júri dos acusados 
da morte de Eduarda Shigematsu
 ADesde 2022, essa é a 5ª vez que o julgamento de Ricardo Seidi e Terezinha 

Guinaia é adiado; agora foi por falta de um juiz substituto em Maringá

Eduarda Shigematsu

vacinação contra a 
gripe (Influenza) foi 
ampliada para toda a 

população e não será mais 
apenas para os grupos prio-
ritários. A Informação foi 
divulgada pela 17ª Regio-
nal da Saúde de Londrina 
na quinta-feira e ‘mudou’ 
o cronograma das secreta-
rias municipais de Saúde 
das cidades, que haviam 
noticiado esse imunizante 
apenas para os grupos prio-
ritários no Dia D de Mul-
tivacinação, neste sábado 
(10). Agora, além de vacinas 
contra a dengue (para gru-
po específico) e outras de 
rotinas, toda a população 
acima de 6 meses de idade 
pode receber se vacinar 
contra a gripe. Veja a pro-
gramação nas cidades.

Em Rolândia, a Secreta-
ria de Saúde informa que 
neste sábado todas as Uni-
dades Básicas de Saúde de 
Rolândia (oito na área ur-
bana e duas na zona rural) 
abrem das 8 às 17 horas 
(sem fechar para almoço), 
para aplicação de vacinas. 
Estarão abertas as unida-
des: Vila Oliveira, Planal-
to, Nobre, San Fernando, 
Tomie Nagatani, Parigot, 
Santiago e Central (zona ur-

O coletivo indígena Kain-
gang, da aldeia de Apucara-
ninha e Tamarana, formado 
pelo grupo cultural Ñen Ga 
Kaingang, encerrou o proje-
to ‘Nhandê Marandu’, den-
tro do Abril Indígena do co-
légio estadual Souza Naves, 
de Rolândia. A apresentação 
de danças Kaingangs foi re-
alizada no centro cultural 
Nanuk na manhã da terça-
-feira (56) e contou com a 
presença de estudantes do 
colégio, do prefeito Ailton 
Maistro, do vice Horácio Ne-
grão e da secretária de Cul-
tura, Flávia Galbero.

O grupo cultural Ñen Ga 
Kaingang é formado por jo-
vens indígenas que residem 
no centro cultural Kain-
gang, em Londrina, para es-
tudar. As apresentações no 
Nanuk foram coordenadas 
pela jovem Li Novygte. Além 
das danças, foi exibido um 
documentário sobre a pro-
dução de artefatos de barro, 

bana) e as dos distritos São 
Martinho e Nossa Senho-
ra Aparecida (Bartira). É o 
“Dia D”, mobilização esta-
dual, com foco nas vacinas 
contra a gripe (Influenza), 
Covid-19 e Febre Amarela, 
mas também estarão dispo-
níveis as demais vacinas de 
rotina. 

No município de Cam-
bé, a Prefeitura, através 
da Secretaria Municipal de 
Saúde Pública participa do 
Dia D de multivacinação, 
promovido pelo Governo 
do Estado, com foco na apli-
cação de doses da vacina da 
Influenza, contra a gripe. 
Também serão fornecidas 
as demais vacinas de ro-
tina, vacina anti-dengue 
para crianças e adolescen-
tes de 10 a 14 anos e coleta 
do exame preventivo do 
câncer de colo de útero para 
mulheres. O Dia D será feito 
em todas as Unidades Bási-
cas de Saúde (UBS) do muni-
cípio, das 8 às 17 horas.

 “A gente chama essa po-
pulação para comparecer a 
UBS mais próxima da sua 
casa e se imunizar contra 
a gripe. A nossa cobertura 
vacinal segue muito baixa, 
e precisamos intensificar 
essa vacinação para a nos-

sa população ficar prote-
gida. E também estaremos 
com as outras vacinas do 
calendário, vacina de den-
gue, enfim. A gente cha-
ma a população para estar 
aproveitando este sábado”, 
afirma Bárbara Radigonda, 
enfermeira e responsável 
pelo Departamento de Vi-
gilância Epidemiológica em 
Cambé.

Em Arapongas, as doses 
de vacinas estarão disponí-
veis em 13 pontos com sala 
de vacinação neste Sábado 
D de Multivacinação. A ação 
da Prefeitura, por meio da 
Secretaria Municipal de 
Saúde, será das 9 às 16 ho-
ras. O dia “D” de vacinação 
visa a aplicação, principal-
mente, das vacinas contra a 
gripe (Influenza), Covid-19, 
febre amarela e sarampo, 
além das demais vacinas 
de rotina. Também haverá 
avacina contra a dengue 
para a população de crian-
ças e adolescentes de 10 a 14 
anos, 11 meses e 29 dias.

Em Arapongas, a vacina-
ção será das 9 às 16 horas 
nos seguintes pontos: Bebê 
Clínica (R. Perdizes, 1420); 
PA 18H Osvaldo Filla Junior 
(R. Iratauá, s/n - Conj. Fla-
mingos); PA 18H Antonio J. 

Marques (R. Tanatau, nº 520 
- Conj. Palmares); PA 18H 
Luiz Beffa (R. Pato Mergu-
lhador, 280 – Conj Petrópo-
lis); centro de Especialida-
des Jaime de Lima (R. Juriti, 
1177 - Vila Industrial - ao 
lado do SAMU); UBS Ban-
deirantes (R. Mergulhador, 
nº 690 - Jd. Bandeirantes); 
UBS Centauro (R. Mutum 
Poranga, nº 189 - Conj. Cen-
tauro); UBS Aricanduva (R. 
Caiapó, s/n – Aricanduva); 
UBS Primavera (R. Vana-
quia, 251 - Jd Aeroporto); 
UBS Tropical (R. Dança-
rino, s/n – Conj. Tropical); 
UBS Ulysses Guimarães (R. 
Furriel, 180, Jd. Baroneza). 
As Unidades com atendi-
mento das 9 ao meio-dia são 
a UBS Campnho (R. Tipiu, 
1810 – Campinho), a Unida-
de de Apoio Bem Viver (R. 
Papa-Formiga-de-Escamas, 
75 - Residencial Bem Viver 
Arapongas I).

No município de Ibipo-
rã, a Prefeitura de Ibiporã, 
por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde, oferece à 
população uma nova opor-
tunidade para colocar a ca-
derneta vacinal em dia. A 
ação vai acontecer em oito 
unidades de saúde do mu-
nicípio, com aplicação de 

vacinas de rotina, contra a 
dengue e contra a influen-
za (gripe).

A vacinação será reali-
zada das 8 às 16 horas nas 
unidades do Centro de 
Saúde, San Rafael, Vila Es-
perança, La Fontaine, Bom 
Pastor e Serraia. Já nas uni-
dades de Taquara do Reino 
e Kennedy, o atendimento 

será das 8 às 12 horas.
Em Prado Ferreira, o 

Sábado D de Multivacina-
ção será no dia 17 de maio, 
conforme autorizado pela 
Sesa. 

Para receber as doses de 
imunização, é necessário 
apresentar documento pes-
soal com foto, carteira de 
vacinação e Cartão SUS.

arte que valoriza os saberes 
dos ancestrais e os conheci-
mentos transmitidos de gera-
ção para geração.

O ‘Nhandê Marandu’ tem 
como objetivo valorizar, di-
vulgar e preservar a cultura 
dos povos indígenas, promo-
vendo a conscientização so-
bre a importância histórica, 
social e cultural dessas co-
munidades. A realização do 
‘Abril Indígena’ desempenha 
um papel essencial na am-
pliação do conhecimento e 
na desconstrução de estereó-
tipos em relação às comuni-
dades indígenas.

Essa iniciativa é conduzida 
pela professora Clarissa Fag-
nani Bacco, coordenadora 
da Equipe Multidisciplinar 
para a Educação das Rela-
ções Étnico-raciais, que atua 
como instância do trabalho 
escolar para fomentar deba-
tes, estratégias e ações peda-
gógicas. “Essas ações visam 
fortalecer a implementação 

da Lei nº 10.639/03 e a Lei 
11.645/08, além das Diretri-
zes Curriculares Nacionais 
para a Educação das Rela-
ções Étnico-raciais e para o 
ensino de História e Cultura 
Afro-brasileira, Africana e 
Indígena no currículo esco-
lar das instituições da rede 
estadual e escolas convenia-
das do Paraná”, ressalta a co-
ordenadora.

Essa iniciativa visa promo-
ver a valorização da cultura 
indígena através de ativida-
des educativas, culturais e 
artísticas, incentivando o 
respeito à diversidade. Di-
vulgar a história, tradições 
e a cultura dos povos indí-
genas. Estimular a reflexão 
crítica sobre os direitos in-
dígenas. Incentivar o diá-
logo entre a comunidade 
indígena e a sociedade em 
geral. Valorizar as expres-
sões culturais, como lendas, 
músicas, danças, artesanato 
e práticas sustentáveis.

O julgamento de Ricardo 
Seidi e sua mãe Terezinha 
de Jesus Guinaia, acusa-
dos pela morte da menina 
Eduarda Shigematsu, filha 
e neta da dupla, foi adiado 
novamente pela Justiça. 
Esse é o 5º adiamento do 
julgamento desde março de 
2022. O júri popular estava 
marcado para o dia 20 de 
maio, mas não ocorrerá de-
vido à falta de um juiz subs-
tituto na Vara do Tribunal 
do Júri de Maringá, cidade 
para a qual o processo foi 
transferido em março des-
te ano com o objetivo de ga-
rantir a imparcialidade dos 
jurados.

O crime contra a estu-
dante do colégio Kennedy 
completou seis anos no dia 
24 de abril. Eduarda, de 11 
anos, desapareceu no dia 
24 de abril de 2019 e seu 
corpo só foi encontrado no 
dia 29, enterrado na gara-
gem de uma casa que per-
tencia a seu pai, Ricardo 

Seidi, o qual, aliás, levou os 
policiais até o local.

Ricardo Seidi está preso 
desde então e responde por 
homicídio triplamente qua-
lificado, ocultação de cadá-
ver e falsidade ideológica. 
Seidi nega ter matado a fi-
lha, mas confessou ter es-
condido o corpo, quando a 
encontrou morta. Segundo 
o pai de Eduarda, a menina 
teria tirado a própria vida, 
quando ele chegou em casa 
e a encontrou já sem vida.

Terezinha Guinaia, avó 
da menina e mãe de Ricar-
do, também é ré no pro-
cesso. De acordo com o Mi-
nistério Público, ela teria 
ajudado na ocultação do ca-
dáver, mas também é acu-
sada de falsidade ideológi-
ca. A defesa de Terezinha, 
no entanto, nega qualquer 
envolvimento com o crime.

O adiamento foi feito pelo 
juiz Cláudio Camargo dos 
Santos e a pauta do júri será 
reavaliada apenas após a 

nomeação de um novo ma-
gistrado para conduzir o 
caso. Além de postergar o 
júri, o juiz determinou que 
as partes se manifestem 
sobre pendências proces-
suais, como a ausência de 
intimação de uma testemu-
nha e um pedido feito por 
um perito judicial.
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Renata Brandão Canella, advo-
gada, mestre em processo civil, 
especialista em direito do traba-
lho e direito empresarial, autora 
e organizadora do livro “Direito 
Previdenciário, atualidades e 
tendências” (2018, Ed. Thoth), 
Presidente da Associação Brasi-
leira dos Advogados Previdenciá-
rios (ABAP) na gestão 2016-2020.

Atendimento em todo Brasil
Av. Higienópolis, 32 – Sala 1501-1504, 15º andar. Londrina PR.
Dúvidas, sugestões e pauta:
atendimento@brandaocanella.adv.br
Insta: @brandaocanella
(043) 3344-3057   (043) 99861-0036  (047) 99219-8173

Reflexão

Humberto Xavier Rodrigues é 
formado em Teologia. 

artes Lady Gaga no Rio

Tesouro em vaso de barro

Torneio beneficente repassa 
mais de R$ 10 mil a Gilsinho
 A Competição de suíço em Prado Ferreira arrecadou R$ 10.858,45 e 

repassou para Gilsinho do Lava Car adquirir uma prótese de pern

Samuel M. Bertoco é formado 
em Marketing e Publicidade

O nosso Senhor Jesus Cris-
to veio do céu com a missão 
de revelar o que Ele real-
mente é - “A graça e a verda-
de”.  Isto foi o que o homem 
perdeu com a queda, mas 
pode ter de volta em Jesus.

A verdade revela Deus 
como Ele é. Assim, o peca-
dor descobre, para o seu 
gozo inefável, que a reve-
lação do que Deus é, em 
vez de ser a sua destruição, 
torna-se a base da sua salva-
ção eterna. E a vida eterna 
é esta: que te conheçam a 
ti, como o único Deus ver-
dadeiro, e a Jesus Cristo, 
aquele que tu enviaste. 
João 17:3

Então, conhecer Deus em 
Jesus, é ter a vida eterna. E, 
se a possuímos, isto é, a vida 
eterna, viveremos eterna-
mente com Deus. Quem crê 
em mim, como diz a Escri-
tura, do seu interior cor-
rerão rios de água viva. 
João 7:38. Assim, por meio 
do Espírito Santo, estamos 
unidos a um Senhor. Unidos 
em Cristo nós tornamos ver-

Muitas pessoas enfren-
tam desafios diários devido 
a problemas de saúde que 
limitam sua capacidade de 
trabalho. O que nem todos 
sabem é que, em determi-
nadas situações, é possível 
antecipar a aposentadoria, 
garantindo mais qualidade 
de vida e segurança finan-
ceira.
1. O que é considerado defi-
ciência para a previdência?

Para fins previdenciá-
rios, a deficiência é definida 
como um impedimento de 
longo prazo, de natureza fí-
sica, mental, intelectual ou 
sensorial, que, em intera-
ção com diversas barreiras, 
pode obstruir a participa-
ção plena e efetiva na socie-
dade em igualdade de condi-
ções com as demais pessoas.

A avaliação da deficiência 
é realizada pelo INSS por 
meio de uma perícia médica 
e social, utilizando o Índice 
de Funcionalidade Brasi-
leiro Aplicado para Fins de 
Aposentadoria (IFBrA). Esse 
índice classifica a defici-
ência em três graus: Leve: 
quando há limitações que 
causam impacto modera-
do nas atividades diárias;  
Moderada: quando as limi-
tações são mais significati-
vas, exigindo adaptações no 
ambiente de trabalho ou no 
cotidiano; Grave: quando as 
limitações são severas, difi-
cultando ou impossibilitan-
do a realização de diversas 

dadeiros adoradores. 
Portanto, o Espírito San-

to leva-nos a adorar a Deus 
e a ter comunhão com Ele 
em nosso  espírito. Ora, o 
Senhor é o Espírito; e onde 
está o Espírito do Senhor 
aí há liberdade. Mas todos 
nós, com rosto descober-
to, refletindo como um es-
pelho a glória do Senhor, 
somos transformados de 
glória em glória na mes-
ma imagem, como pelo Es-
pírito do Senhor (II Corín-
tios 3:17-18)

O coração de Paulo era 
como um espelho, pois re-
fletia fielmente ao redor de 
si cada raio que recebia. E 
qual era o objeto que bri-
lhava nele e refletia em to-
dos os homens? A “glória de 
Deus na face de Cristo”. 

Que tesouro era para Pau-
lo esse conhecimento de 
Cristo na glória! Ele era ape-
nas um vaso de barro que 
continha esse conhecimen-
to, um vaso pobre, frágil e 
sem valor próprio. Temos, 
porém, este tesouro em 

vasos de barro, para que 
a excelência do poder seja 
de Deus e não de nós. 2 Co-
ríntios 4:7. 

Tudo isto fundamentado 
na morte e ressurreição de 
Jesus. Deus aceitou a reali-
zação de Cristo na Cruz, e 
com base neste fato ressus-
citou-O de entre os mortos 
e recebeu-O na glória. Ve-
mos, porém, aquele que foi 
feito um pouco menor que 
os anjos, Jesus, coroado de 
glória e honra, por causa 
da paixão da morte, para 
que, pela graça de Deus, 
provasse a morte por to-
dos. Hebreus 2:9. Amém!!!

Seu Direito Problemas de saúde e aposentadoria 
antecipada: entenda seus direitos

atividades sem assistência.

2. Modalidades de aposen-
tadoria para pessoas com 
deficiência

A Lei Complementar nº 
142/2013 estabelece duas 
modalidades de aposenta-
doria para pessoas com de-
ficiência: 
1. Aposentadoria por tem-
po de contribuição para 
homens com deficiência 
leve: 33 anos de contribui-
ção; com deficiência mode-
rada: 29 anos; com deficiên-
cia grave: 25 anos.

Para as mulheres com de-
ficiência leve são 28 anos 
de contribuição; com defici-
ência moderada, 24 anos; e 
com defic. grave, 20 anos.

Observações:
• Não há exigência de idade 
mínima; • O valor do bene-
fício corresponde a 100% da 
média salarial; •É permitido 
continuar trabalhando após 
a concessão do benefício.

2. Aposentadoria por ida-
de e seus Requisitos 
Homens: 60 anos de idade; 
Mulheres: 55 anos de idade;-
Comprovação de, no míni-
mo, 15 anos de contribuição 
na condição de pessoa com 
deficiência, independente-
mente do grau.

Observações:
• O valor do benefício é cal-
culado com base em 70% da 
média salarial, acrescido de 
1% para cada grupo de 12 

contribuições mensais, até 
o limite de 30%.

3. Importância da compro-
vação documental

Para acessar esses direi-
tos, é fundamental apre-
sentar documentação que 
comprove a existência da 
deficiência durante o perí-
odo de contribuição. Isso 
inclui laudos médicos, exa-
mes, atestados e outros do-
cumentos que evidenciem 
as limitações enfrentadas.

4. Conclusão
Se você ou alguém que 

conhece enfrenta limita-
ções devido a problemas de 
saúde, é essencial buscar 
informações e orientação 
especializada. A aposenta-
doria antecipada pode ser 
uma opção viável, propor-
cionando maior bem-estar 
e segurança.

Lady Gaga é, com uma boa 
margem pro 2º colocado, a 
maior artista viva, do mun-
do, no momento. E os mais 
de dois milhões de pessoas 
na praia de Copacabana no 
sábado passado corroboram 
com honra. A primeira coisa 
que passa pela cabeça dum 
roqueiro como eu é “quem 
poderia passar, ou ao me-
nos igualar essa galera”. Vi-
vos, muito poucos – talvez 
nenhum. Um Rolling Stones 
fazendo seu último show? 
Um Led Zeppelin em turnê 
de retorno? Duas hipóteses 
que até juntariam esse povo, 
mais muitíssimo imprová-
veis de acontecer. Fora esses, 
não consigo pensar em mais 
ninguém, seja de rock – com 
gigantes domo AC/DC, Guns, 
Metallica, Foo Fighters – ou 
mesmo do Pop – Madona che-
gou a um milhão e meio, tal-
vez Taylor Swfit encostasse. 

Mas não é só de público 
que se faz um astro, é de mú-
sica e espetáculo também. 

E quem acompanhou – pela 
TV mesmo – as duas horas de 
show de Gaga pode atestar 
que, também nesse quesito, 
tá difícil de ser superada. 

A parte artística foi uma 
das coisas mais impressio-
nantes que já vi em algum 
show. É até difícil explicar 
pra quem não viu, porque 
assim que começa a gente se 
vê imerso num mundo apar-
te de bizarrice e estranheza 
– tudo ótimo – e é quase que 
hipnotizado por isso. Dividi-
do em atos, a produção beira 
em Hollywood de tão bem fei-
ta. Tudo coreografado, tudo 

perfeitamente executado, um 
deleite visual.

Na parte musical, Lady 
Gaga é não menos ótima. 
Dança, toca guitarra, piano 
e canta – canta muito. Nem a 
guia de voz – que não é o mes-
mo que playback – em algu-
mas músicas meio evidente 
demais ofuscam seu vozei-
rão. E apesar dos fãs chiarem 
que faltaram alguns suces-
sos – que aí eu não conheço 
o suficiente pra saber mesmo 
– o SetList foi comemorado do 
início ao fim pelo público na 
praia.

Histórico.

O torneio de futebol su-
íço beneficente, realizado 
em Prado Ferreira no dia 
20 de abril, conseguiu an-
gariar mais de R$ 10 mil 
para a compra de uma pró-
tese para Carlos Aparecido 
Nunes, o Gilsinho do Lava 
Car (49). Além do futebol e 
de seu dinheiro arrecada-
do com as inscrições dos ti-
mes, um bingo também foi 
organizado com o mesmo 
objetivo. 

De acordo com a organi-
zação do evento beneficen-
te, as despesas com bebidas, 
gelo, espetinhos, salgados e 
cartelas de bingo foram de 
R$ 7.570,00. “Já a entrada 
de dinheiro via Pix, cartão 
e dinheiro ‘vivo’ foi de R$ 
18.428,45. No total, tivemos 
um lucro de R$ 10.858,45, 
que foi repassado integral-
mente para o Gilsinho”, re-
velou Cláudio Moura, um 
dos organizadores. 

Além de Cláudio, que é di-
retor de Esportes de Prado, 
a comissão organizadora 
do evento foi formada pelo 
chefe dos Correios em Pra-
do Ferreira, Batista, e pela 
vereadora Leriane de Cai-
res. Os colaboradores dire-
to do evento foram Álvaro e 
Natalino (na  churrasquei-
ra), Nei Pereira e Fernando 
Bozo (no bar), Marco Vi-
cente (no caixa), o musical 
2000 com Zé Maria, Marco 
e Nica, Wilsinho e Grazzi 
no Bingo, João Pierri e Deva 
(organização do campo de 

futebol), Chacrina na ven-
da de sorvetes, 3WS (Már-
cio) pela internet, Edmail e 
Gilsinho na arrecadação de 
brindes do bingo, Zacarias 
(eletricista do evento) e o 
jornal JR – Um Jornal Regio-
nal pela cobertura.

O caso
Gilsinho do Lava Car tra-

balhava em um lava-rápido 
e era o provedor da família, 
composta por ele, pela espo-
sa Joana e pela filha Vitória. 
Em agosto de 2022, ele foi 
trocar o pneu de um carro 
no lava-rápido e, quando se 
levantou, um prego raspou 
pelo seu pé direito. “Deu 
uma úlcera e eu não conse-

guia me recuperar”, relem-
bra Gilsinho.

Ajude
Diabético, teve que am-

putar o pé em novembro 
de 2023 e, em julho de 2024, 
um pedaço da perna tam-
bém teve que ser amputa-
da. “Estou há mais de um 
ano e meio sem trabalhar 
e gostaria dessa ajuda, para 
conseguir a prótese e voltar 
a fazer algo para ajudar a 
minha família”, ressaltou. 
A prótese que ele precisa 
tem o valor de R$ 13,5 mil e 
se alguém quiser ajudar fi-
nanceiramente a família a 
chave Pix é o 43 99824-2878 
(em nome de Joana D arc).

Gilsinho com a filha Vitória e com a esposa Joana
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A museóloga Luana Caroline Damião

Gui estreia na Fórmula Delta em maio

Papa Leão XIV já esteve em 
Rolândia 20 anos atrás

 ANovo Papa, Robert Francis Prevost, é agostiniano e esteve na Paróquia 
São Pedro Apóstolo e Nossa Senhora de Fátima em 2004

Equipe da Cultura de Rolândia 
conta com uma museóloga 
 A Luana Caroline Damião assume como museóloga da Prefeitura de 

Rolândia; foco está na elaboração do plano museológico do município e 
na organização técnica dos acervos

A nova diretoria do Codese de Rolândia (na foto, falta o vice-presidente, Nilson Giraldi)

A GL Odontologia celebra nesse mês um tempo muito especial, o Mês das 
Mães! Quantas e quantas vezes não ouvimos aqui no consultório uma Mãe 
relatar: “Minha saúde bucal eu deixei de lado, pra cuidar da do meu filho(a) 
primeiro”. Porque Mãe é mãe, e é para todas as mamães que fazemos esse 
convite tão especial: chegou a hora de cuidar de você! É hora de cuidar do 
sorriso que tanto sorriu ao ver os filhos a começarem a andar, a pedalar ou 
mergulhar! O mesmo Sorriso que por muitas vezes escondeu uma grande 
tristeza ou desespero, mas que a mãe assim o fez para que o filho sentisse 
conforto! Falar de Mãe para nós da GL Odontologia é tarefa simples, pois 
nos habituamos a ter ao nosso lado Mulheres Guerreiras, fortes, verda-
deiras Leoas que protegeram e protegem seus filhos até hoje! Por isso não 
perde esse tempo não Mamãe, dessa vez a protagonista que queremos na 
história é você! Venha transformar seu sorriso com a gente, nós podemos 
garantir qualidade, eficiência e profissionalismo? Claro com certeza, mas 
o diferencial GL de ser é: relembrá-la como é se olhar no espelho e sentir 
bonita, elevar a auto estima lá em cima e principalmente se sentir amada 
aqui com a gente! Te esperamos, ansiosos pra te conhecer!

Com carinho de filhos muito amados que retribuem amando seus pacien-
tes: Dr. Guilherme Ferreira e Dra. Larissa Ferreira

fotovoltaico.mistertec.com.br
(43) 99152-2454

Aproveite o Mês das Mães na 
GL Odontologia de Rolândia

O novo Papa, o norte-americano Robert Francis Prevost (69), apresentado na quin-
ta-feira (8) como o 267º pastor supremo da Igreja Católica, já esteve em Rolândia. 
Prevost, que escolheu o nome de Leão XIV, é agostiniano e já esteve na Paróquia São 
Pedro Apóstolo e Nossa Senhora de Fátima, do Jardim Novo Horizonte, comandada 
por padres da mesma ordem.

A visita do, agora, sumo pontífice a terras rolandenses foi em 2004. Na foto que ilus-
tra este texto,  Robert Francis Prevost, o futuro Leão XIV, está à direita.

Rolândia agora conta ofi-
cialmente com uma museó-
loga na equipe da Secretaria 
de Cultura. Luana Caroline 
Damião, 34 anos, natural 
de Jundiaí (SP), foi aprova-
da em concurso público e 
nomeada no final de abril. 
Formada em Museologia 
pela Universidade Federal 
de Ouro Preto (UFOP) e mes-
tre em Comunicação Social, 
Luana chega com a missão 
de estruturar o plano muse-
ológico do município.

A elaboração do plano é 
uma das prioridades da ges-
tão. Segundo a secretária de 
Cultura, Flávia Galbera, o 
documento é fundamental 
para a organização e pre-
servação técnica do acervo. 
“O Museu precisa ter o pla-
no museológico, que é um 
documento essencial na sua 
gestão, onde serão definidas 
a sua missão e função espe-
cífica na sociedade, dando 
as diretrizes para assegurar 
a organização e salvaguar-
da do acervo”, afirmou.

Luana explica que o plano 
funciona como uma ferra-
menta estratégica. “O plano 
faz um diagnóstico da situ-

ação atual do museu, divi-
dido em programas: insti-
tucional, gestão de pessoas, 
acervo, exposições, comuni-
cação e educação. A partir 
disso, traçamos melhorias e 
metas para os próximos três 
anos”, detalhou.

Embora não esteja dire-
tamente à frente do Museu 
de Artes, que segue sob co-

ordenação da própria Flá-
via e da servidora Rosana, 
Luana terá papel decisivo 
nos aspectos técnicos e na 
definição de políticas mu-
seológicas. A primeira ação 
prevista é a organização da 
exposição temporária da 
Semana Nacional dos Mu-
seus, que começa no dia 12 
de maio.
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A

Prefeitura apresenta Plano de Saneamento de Ibiporã 
AAudiência pública marca etapa fundamental para aprovação da política pública de saneamento, resíduos sólidos e drenagem urbana

Audiência do Plano de Saneamento foi realizada na Câmara Municipal de Ibiporã

A Encontro reuniu produtores rurais, especialistas e representantes de órgãos públicos para discutir manejo e conservação do solo em Ibiporã

Prefeitura promove reunião sobre Boas Práticas Agrícolas

Prefeitura de Ibipo-
rã apresentou à po-
pulação, na semana 

passada, o Plano Munici-
pal de Saneamento Básico 
(PMSB). A Audiência Públi-
ca foi realizada na Câmara 
Municipal e promovida pe-
las secretarias de Serviços 
Públicos, Obras e Viação e 
Meio Ambiente e pelo Ser-
viço Autônomo Municipal 
de Água e Esgoto (SAMAE).

O Plano foi elaborado 
pela empresa DRZ Geotec-
nologia e Consultoria e tem 
como objetivo principal 
garantir a universalização 
dos serviços essenciais de 
saneamento, abastecimen-
to de água, esgotamento 
sanitário, drenagem urba-
na e manejo de resíduos só-
lidos. O arquiteto urbanis-
ta Agenor Martins Júnior, 
especialista em engenha-
ria sanitária e ambiental 
e gestor da área ambiental 

biporã realizou a sua 
1ª Reunião Técnica 
sobre ‘Boas Práticas 

Agrícolas no Manejo e 
Conservação de Solo’ no 
dia 24 de abril no Centro 
Tecnológico do Traba-
lho de Ibiporã (CTTI).  O 
evento foi promovido pela 
Secretaria Municipal de 
Agricultura e Abasteci-
mento da Prefeitura de 
Ibiporã, em parceria com 
o Instituto de Desenvol-
vimento Rural do Paraná 
(IDR-Paraná), a Agência 
de Defesa Agropecuária 
do Paraná (ADAPAR) e 
o Ministério Público do 
Meio Ambiente. 

A reunião contou com 
a participação de aproxi-
madamente 20 produtores 
rurais da região da Água 
das Abóboras. O encon-
tro teve como principal 
objetivo promover a in-
tegração entre os órgãos 
públicos federais, estadu-
ais e municipais e a co-
munidade rural citada, 
incentivando práticas sus-
tentáveis no agronegócio 
local. Ao longo da noite, os 
participantes assistiram 
palestras técnicas que 

da DRZ, apresentou a sín-
tese do PMSB de Ibiporã. O 
documento, elaborado com 
base em diagnóstico técni-
co e participação popular, 
reúne diretrizes, metas e 
estratégias que nortearão 
os investimentos na área 
pelos próximos 20 anos.

O Plano tem um ‘Diag-
nóstico’, que é a análise 
da situação atual do sane-
amento em Ibiporã, com 
seus problemas, deficiên-
cias, potencialidades e con-
dicionantes. Por exemplo, 
foram constatadas áreas 
sem abastecimento regu-
lar de água, esgotamento 
sanitário insuficiente, sis-
tema de drenagem urbana 
com pontos críticos de ala-
gamento, e descarte irre-
gular de resíduos.

Além disso, há o ‘Prog-
nóstico’, que é a projeção 
do crescimento da cidade, 
demandas futuras e defi-

nição de alternativas viá-
veis para alcançar a uni-
versalização dos serviços. 
Essa etapa inclui a criação 
de cenários, metas e estra-
tégias de ação com base na 
população futura e nas ne-
cessidades previstas.

Programas e ações
A partir dessas análises, 

o plano propõe 24 progra-
mas e 67 ações distribuí-
das entre os quatro eixos 
temáticos, com investi-
mentos estimados em mais 
de R$ 220 milhões: Abaste-
cimento de água (R$ 18,3 
milhões); Esgotamento sa-
nitário (R$ 23,5 mi); Drena-
gem urbana (R$ 61,2 mi); 
Resíduos sólidos (R$ 115 
mi) e Ações gerais e insti-
tucionais (R$ 2,7 mi).

Na Audiência, também 
foram apresentados meca-
nismos de monitoramento 
e indicadores de avaliação 

que garantirão o acompa-
nhamento da execução do 
plano. Agora, o PMSB será 
encaminhado à Câmara 
para apreciação e apro-
vação como lei. O encon-
tro foi uma oportunidade 
para troca de informações 

e aproximação entre poder 
público e a população.

A audiência contou com o 
prefeito José Maria Ferrei-
ra e a vice-prefeita Mari de 
Sá, além do presidente da 
Câmara, vereador Rafael 
Eik Borges, e dos vereado-

res Diego da Fonseca e José 
Aparecido Abreu. Tam-
bém participaram o secre-
tário de Serviços Públicos, 
Obras e Viação, Junior Fre-
derico, representantes da 
sociedade civil organizada 
e a comunidade local.

I

abordaram os desafios do 
uso e conservação do solo, 
especialmente diante dos 
impactos das fortes chuvas 
registradas recentemente 
no município.

O grupo de produtores 
rurais de Ibiporã enfren-
taram prejuízos recentes 
causados por processos 
erosivos do solo em decor-
rência de chuvas intensas, 
receberam orientações so-
bre a legislação ambiental 

vigente no Paraná, além 
de informações técnicas 
sobre as principais estra-
tégias de manejo. As abor-
dagens incluíram práticas 
para minimizar o impacto 
das chuvas na superfície 
do solo e aumentar a infil-
tração de água no perfil, 
promovendo maior con-
servação e estabilidade do 
terreno.

Esses produtores agora 
terão a oportunidade de 

contar com o apoio da as-
sistência técnica especia-
lizada – tanto do IDR-Pa-
raná quanto da iniciativa 
privada – para adequar 
suas propriedades por 
meio de um planejamento 
conservacionista. A ado-
ção dessas medidas não 
apenas melhora a eficiên-
cia e o rendimento das ati-
vidades produtivas, como 
também contribui signi-
ficativamente para a pre-

servação dos recursos na-
turais e a sustentabilidade 
do meio rural.

“O caminho para um 
agronegócio mais forte 
e resiliente passa neces-
sariamente pelo cuidado 
com o solo e com o meio 
ambiente. É papel do poder 
público fomentar esse di-
álogo com os produtores e 
oferecer o suporte necessá-
rio para que cada proprie-

dade se torne referência 
em boas práticas agríco-
las”, afirmou o prefeito 
José Maria (PSD). 

Novas edições do encon-
tro estão previstas para 
ocorrer em outras regiões 
do município, ampliando 
o alcance das orientações 
técnicas e fortalecendo 
a parceria entre o poder 
público e os produtores 
rurais.

Reunião técnica sobre Boas Práticas Agrícolas no Manejo e Conservação de Solo
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Representantes das entidades estiveram no gabinete do prefeito Cita (5º à dir.) - Foto: PMA

Arapongas: Prefeitura repassa 
R$ 348 mil a entidades

 A Prefeito Rafael Cita assinou o repasse que beneficia quatro instituições 
assistenciais do município

 A Com um mês de autuação das câmeras no trânsito, município tem 
redução da velocidade média em 27 trechos

Radares de Cambé completam 
um mês de funcionamento

Em Cambé, 28 trechos possuem monitoramento

A regularização no Cambeville
 A Prefeitura e Cohapar se reúnem e dão início ao processo de regularização 

fundiária no Cambeville

A Companhia de Desenvolvimento de Arapongas (Codar) iniciou diversos serviços 
de manutenção no Cemitério Municipal de Arapongas na quarta-feira (7). Pela ma-
nhã, foram iniciados os trabalhos de passagem de lama asfáltica na pista de cami-
nhada, que devem ser concluídos até a quinta-feira (8).

A área de parque infantil também está passando por manutenção, com serviços de 
consertos em solda. Já na parte interna do cemitério, a equipe iniciou a preparação 
da base para fazer o recape do asfalto. Nos últimos dias, o Cemitério também vem 
passando por um amplo trabalho de limpeza e remoção de entulhos.

Rafael Cita, prefeito de 
Arapongas, assinou um 
repasse no valor de R$ 348 
mil a quatro entidades as-
sistenciais do município 
na tarde da quarta-feira 
(7). O repasse é feito pela 
Prefeitura de Arapongas, 
por meio da Secretaria 
Municipal de Assistência 
Social (Semas) e beneficia 
quatro instituições. 

Entre as entidades bene-
ficiadas com os repasses 
estão a Associação Sagra-
da Família e Servos do 
Imaculado Coração da Vir-
gem Maria: cada institui-

ção terá R$ 17 mil de recur-
sos do Fundo Municipal da 
Pessoa Idosa. Já a Casa do 
Aguardo Professor Hideo 
Okuyama receberá R$ 100 
mil provenientes de recur-
sos próprios do município. 
Por fim, o Lar São Vicente 
de Paulo terá R$ 17 mil de 
recursos do Fundo Munici-
pal da Pessoa Idosa, R$ 147 
mil de saldo de emenda 
parlamentar e mais R$ 50 
mil da Deliberação 33/2024 
do Conselho Estadual dos 
Direitos da Pessoa Idosa – 
totalizando R$ 214 mil.

“É um momento muito 

importante esse em que a 
gente fez repasse de valo-
res, via Assistência Social, 
para quatro entidades que 
são vinculadas ao Conse-
lho Municipal de Assis-
tência Social. São recursos 
que vão fortalecer ações 
prioritárias, principal-
mente para idosos e pes-
soas em vulnerabilidade 
social. Mais um repasse 
sendo feito pela Prefeitura 
Municipal, focado na me-
lhoria da situação dessas 
pessoas que tanto necessi-
tam”, destacou o prefeito 
Rafael Cita.

 A Trabalhos de manutenção realizados pela Codar incluem recuperação 
da pista de caminhada, parquinho e recape asfáltico

Manutenção nas imediações 
do Cemitério de Arapongas

Na terça-feira (6), Cam-
bé completou um mês de 
fiscalização e autuação de 
trânsito através das câme-
ras de monitoramento das 
vias. A Secretaria de Segu-
rança Pública e Trânsito 
da Prefeitura divulgou que 
já se observa redução das 
médias de velocidade em 27 
dos 28 trechos que possuem 
o equipamento. Foram re-
gistradas também 12.542 
infrações de trânsito. No 
entanto, houve uma redu-
ção de 68% em multas do 1º 
ao último dia do mês.

Ao longo do mês, foram 
registradas 10.012 infra-
ções de velocidade, 1.578 de 
avanço de sinal vermelho, 
932 de conversão proibida 
e 20 de parada na faixa. Só 
no 1º dia houve 943 multas, 
que caiu mais de 50% após a 
1ª semana e se estabilizou. 
No dia 1º de maio, o índice 
já estava em 295.

O principal problema re-
gistrado em Cambé, a ve-
locidade, teve queda em 27 
dos 28 pontos que possuem 
o equipamento. Os princi-
pais pontos foram no semá-
foro da Av. Roberto Concei-
ção, com queda de 6 Km por 
hora; na Rua Belo Horizon-
te, 783, que teve queda de 4 
Km por hora, assim como na 
Avenida Inglaterra, 1523.

A Prefeitura também pas-
sou a identificar os pontos 
que registram mais autos, 
com seis deles com mais de 
mil infrações: três equipa-
mentos na Av. Inglaterra 
com 1.830, 1.220 e 1.193 in-
frações; Av. José Bonifácio 
com 1.675; Av. Brasil, 1683, 
com 1.573 infrações; e Rua 
Belo Horizonte, 783, com 
1.335 infrações.

A secretária municipal de 
Segurança Pública e Trân-
sito, Thays Kuchenbecker, 
ressaltou que a redução 
das infrações e velocidade 
média nas vias reflete uma 
mudança positiva no com-
portamento dos condutores, 
um dos objetivos do progra-
ma Cambé + Segura. “Em 
estudos realizados no perí-

odo identificamos que a re-
dução da velocidade média 
nas vias monitoradas, con-
tribuindo para mudança 
de comportamento na via, 
incentivando os conduto-
res a respeitar as regras de 
trânsito. A maioria das in-
frações registradas foi por 
excesso de velocidade, se-
guida por avanços de sinal 
vermelho, o que reforça a 
importância da fiscaliza-
ção eletrônica para coibir 
essas práticas de risco. Es-
ses dados demonstram que 
os equipamentos de fisca-
lização eletrônica, aliados 
à sinalização adequada e à 
conscientização, são ferra-
mentas para promoção da 
segurança viária na cidade 
de Cambé”, disse.

A Prefeitura de Cambé e a 
Companhia de Habitação do 
Paraná (Cohapar), do Gover-
no do Estado, deram início 
ao processo de regularização 
fundiária no Cambeville. A 
ação se dá por meio do pro-
grama Escritura na Mão, que 
fará o cadastro das famílias 
para receberem a titularida-
de dos imóveis. Ao todo, são 
mais de 220 famílias que já 
são monitoradas pela Prefei-
tura e terão direito ao docu-
mento.

Michael Faleiros, coorde-
nador do Cohapar Londrina, 
explica que esse alinhamen-
to é o primeiro passo do pro-
cesso. A partir da reunião, o 
órgão estadual fará um trei-
namento com a equipe da 
Prefeitura para cadastrar as 
famílias que serão beneficia-
das de forma gratuita. Com 
isso, toda a documentação 
é enviada para Curitiba e a 
Cohapar inicia um processo 
de estudo, divisão de lotes e 
situação estrutural local. O 
governo também licita a em-
presa que irá fazer o traba-
lho e entrega dos títulos para 
as famílias.

O estudo e alinhamento 

Representantes da Cohapar estiveram no gabinete do prefeito Conrado Scheller (de vermelho)

das partes também serve 
para identificar as carências 
estruturais no bairro. Con-
forme o regulamento do pro-
grama, a Prefeitura precisa 
levar água, energia e rede de 
esgoto para todos os lotes an-
tes que as famílias recebam 
os títulos. A Secretaria Mu-
nicipal de Governo já tem os 
recursos para fazer os proje-
tos das estruturas básicas. E 
também, já protocolou pedi-
do para receber recursos fe-
derais, de cerca de R$ 18 mi-
lhões, através do Novo PAC 
(Programa de Aceleração de 
Crescimento) Urbanização 
de Favelas, voltado para me-
lhorias das casas e infraes-
trutura na região.

Em maio de 2024, após 
mais de 25 anos de disputa 
judicial, a Prefeitura adqui-
riu o terreno do bairro, que 
era uma área de invasão ir-
regular, e iniciou uma série 
de serviços. Foi feito um Dia 
D com ações de diversas se-
cretarias e serviços como 
melhorias de ruas que ain-
da eram de terra, mutirão 
de limpeza e recolhimento 
de inservíveis, capina e ro-
çagem, mutirão de combate 

à dengue com verificação 
de quintais e ações de cons-
cientização e atendimento 
aos moradores. Desde então, 
a Prefeitura segue acompa-
nhando de perto a situação 
das famílias.

“Estamos desde o come-
ço com essas pessoas, que 
vivem em uma situação de 
vulnerabilidade social gran-
de, mas avisamos que não 
ia ser um processo rápido. 
É um tema extremamente 
complexo, que envolve mui-
to recurso. Mas hoje aqui 
estamos trazendo a Coha-
par para esse trabalho, para 
buscar a titularidade e re-
gularizar os lotes para essas 
pessoas. E também já vamos 
avançar nos programas, nos 
projetos que precisam para 
infraestrutura de água, de 
energia elétrica, de meio fio, 
enfim, de esgoto. Então, não 
vai ser rápido, mas estamos 
dando satisfação e ressaltar 
que não estamos parados. 
Continuamos trabalhando 
para tirar essas crianças de 
pé descalço do esgoto, tirar 
essas famílias que merecem 
a nossa atenção”, disse o pre-
feito Conrado Scheller.
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Vilmar Boy
(PSD)

Procuradoria da Mulher promove 
a palestra Mulheres na Política

Ronaldo Bifinho quer 
semáforo para pedestres 

em São Martinho

“Incentivo ao esporte, 
sempre”, afirma Vilmar 

Boy

Sabine Giesen
(PRTB)

João Ardigo
(MDB)

Gesiel Araújo
(PSD)

A Câmara de Rolândia tem, no total, nove vereadores e uma vereadora. Fazem 

parte do Legislativo, ainda, Andrezinho da Farmácia (PRD), Guilherme Span-

guemberg (PL), Rodrigão (PSD), Reginaldo Silva (PRD)  e José Luís Polvani (PL)

A Câmara Municipal de Rolândia tem sessões às segundas 
e sextas-feira, às 15 horas

Ronaldo Bifinho
(PRTB)

Atendendo a uma reivin-
dicação antiga dos mora-
dores de São Martinho, o 
vereador Ronaldo Bifinho 
encaminhou ao Poder Exe-
cutivo a solicitação para a 
instalação de uma abotoa-
dora (semáforo para pedes-
tres), na Avenida Marzade-
ma, principal via acesso àa 
Escola Municipal Luiz Real 
e ao CMEI Pedro Serpeloni. 

A iniciativa visa garan-
tir maior segurança para a 
população, especialmente 
crianças, idosos e pessoas 
com mobilidade reduzida, 
que enfrentam dificulda-
des para atravessar a via 
com segurança devido ao 
intenso fluxo de veículos. A 
proposta é que o semáforo 
funcione com acionamento 
manual, por meio da boto-
eira, permitindo o controle 
do trânsito sem comprome-
ter a fluidez da avenida. 

O vereador levou pessoal-

mente o pedido à adminis-
tração municipal, solicitan-
do que os estudos técnicos 
necessários sejam feitos 
para viabilizar a obra. A 
demanda reflete a preocu-
pação da comunidade com 
a prevenção de acidentes e 
com a melhoria da mobili-
dade urbana no distrito de 
São Martinho. Com o refor-
ço do vereador e o engaja-
mento dos moradores, cres-
ce a expectativa de que essa 
importante intervenção fi-
nalmente saia do papel e vá 
para a avenida Marzadema.

Na terça-feira (13), 
às 18h30, a Câmara de 
Rolândia recebe um 
encontro essencial 
para quem acredita 
na força da represen-
tatividade feminina. 
A palestra Mulheres 
na Política, minis-
trada por Mari de Sá, 
vice-prefeita de Ibi-
porã, promete trazer 
reflexões e inspiração 
para ampliar a parti-
cipação das mulheres 
nos espaços de poder.  

O evento é uma 
iniciativa da Procurado-
ria da Mulher de Rolândia, 
comandada pela vereado-
ra Sabine Giesen, que tem 
desempenhado um papel 
fundamental na luta pela 
igualdade de gênero. Além 
de promover debates, o ór-
gão atua diretamente no 
combate à violência contra 
a mulher e no estímulo à 
participação feminina na 
política e em diversas esfe-
ras sociais.  

Apesar de avanços, os 
números mostram que a 
presença das mulheres na 
política brasileira ainda é 
pequena. No cenário muni-
cipal apenas cerca de 12% 
das prefeituras do país são 
comandadas por mulheres.   
Diante desse contexto, 

encontros como esse tor-
nam-se essenciais para 
fortalecer o debate e pro-
mover a inclusão femini-
na nos espaços de decisão. 
A palestra é aberta ao pú-
blico e convida toda a co-
munidade a refletir sobre a 
importância da diversida-
de e da equidade na cons-
trução de um país mais jus-
to e representativo.

O sucesso do Torneio do 
Trabalhador de Rolândia, 
cujas finais do futebol fo-
ram realizadas no estádio 
municipal Erich Georg, dei-
xaram o vereador Vilmar 
Boy muito satisfeito. 

“Eu destinei R$ 70 mil em 
emenda impositiva para o 
esporte rolandense. Esse 
recurso foi para a premia-
ção do Torneio 1º de Maio, 
no futebol Livre e no fu-
tebol Máster, no vôlei de 
areia”, ressalta Vilmar Boy.

O parlamentar também 
lembra que a premiação 
da Corrida da Mulher e 
do campeonato de futsal, 
os troféus, vieram dessa 
emenda impositiva de R$ 
70 mil destinada por ele.

O vereador já se compro-
meteu a destinar valor se-
melhante para o esporte de 
Rolândia em 2026. Ou seja, 
a premiação para várias 
competições e eventos do 
ano que já está garantida 
por essa emenda.

“Temos que incentivar a 
prática de esporte, pois es-
porte é saúde e une as pes-
soas, pode livrar as crian-
ças de caminhos errados”, 

afirmou Vilmar Boy.
O parlamentar aprovei-

tou o espaço e fez questão 
de parabenizar a todos 
os jogadores e atletas que 
participaram do Torneio 
do Trabalhador de Rolân-
dia. “Seja no futebol Livre 
ou no futebol Máster, seja 
no vôlei de areia. Parabéns 
a todos que participaram 
desse grande evento”, pon-
tuou Vilmar Boy.

O parlamentar fez ques-
tão de parabenizar tam-
bém as equipes campeãs do 
futebol: Amigos do Xuxa/
Averolandia, que venceu a 
categoria Livre, e o Amigos 
do Luiz, time campeão da 
categoria Máster.
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Três atrações no Noite do Rock Clássico do RCC

D

A partir da esquerda: a Miss Arapongas Caroline Nobile, a Miss Cambé Virgínia Ruglio, a Miss Ibiporã Rebecca Santos e a Miss Rolândia Ana Posser

Bandeirantes recebe o Miss Paraná neste sábado
 AConcurso reúne candidatas de 35 cidades e vencedora representa o Paraná na etapa nacional do Miss Universe Brasil

Rolândia com dois eventos 
gastronômicos  concorridos
 A Sukiyaki da ACER no sábado (17) e Porco à Pururuca em prol da Apae e 

do Hospital São Rafael no domingo (18)

Garanta seu lugar na 4ª Noite 
do Rock Clássico no RCC

 ANeste sábado (10), o Rolândia Country Club tem noite com shows-tributo 
a Pink Floyd, Rolling Stones e abertura da CrossRoad Band 

esde a segunda-fei-
ra (5), Bandeirantes, 
no norte do Paraná, 
recebe as provas do 

Miss Paraná, etapa estadu-
al do tradicional concurso 
Miss Universe Brasil. Na 
programação atividades 
internas, ensaios e provas 
preliminares ao longo da 
semana com a grande fi-
nal neste sábado (10), às 21 
horas, no Resort Morro dos 
Anjos. O evento tem como 
como atração final o show 
da cantora Lexa.

Nesta edição 35 candida-
tas de diferentes regiões do 
estado disputam o título 
que garante vaga na sele-
tiva nacional. A vencedora 
do Miss Paraná irá repre-
sentar o estado no Miss 
Universe Brasil, previsto 
para o segundo semestre 
de 2025. O evento estadual 
também marca a retomada 

Os rolandenses e as pes-
soas da região têm dois 
grandes eventos gastro-
nômicos em Rolândia na 
próxima semana. No sá-
bado (17), acontece mais 
uma edição do tradicional 
Sukiyaki da Associação 
Cultural e Esportiva de 
Rolândia (ACER).  Já no do-
mingo (18), a cidade terá o 
1º Porco à Pururuca Bene-
ficente. Imperdíveis.

Sukiyaki da ACER
O Sukiyaki da ACER, que 

já faz parte do calendário 
gastronômico e cultural 
da cidade, começa às 19 
horas no Campo Nissei 
(Rua Arthur Thomas, 881) 
e é mais do que um jantar: 
é um símbolo da união da 
comunidade. 

A organização envolve 
cerca de 100 voluntários, 
que trabalham com dedi-
cação em todas as etapas 
do evento. Neste ano serão 
disponibilizados apenas 
600 convites. Por isso, não 
haverá vendas na porta-
ria. As pessoas interessa-
das devem se antecipar e 
garantir seus convites com 
antecedência! 

Cada convite individual 
custa R$ 60,00, com gratui-
dade para crianças de até 
8 anos. Para quem prefe-
rir, também será possível 
retirar a refeição no local.  
Mais informações e ven-
das pelos fone (43) 99926-
0066 (Roberto) 98404-
0482 (Fábio). 

Neste sábado (10), o Rolân-
dia Country Club (RCC) 
promove a 4ª Noite do Rock 
Clássico. A partir das 21h30, 
o público poderá reviver 
grandes momentos da his-
tória do rock com apresen-
tações que prometem não 
deixar ninguém parado. O 
evento, que mistura música 
de qualidade e solidarieda-
de, é uma parceria entre o 
RCC e a APAE de Rolândia.

No palco, três atrações 
principais vão comandar 
a festa: a abertura fica por 
conta da CrossRoad Band, 
de Maringá, com um reper-
tório cheio de sucessos de 
blues animados. Em segui-
da, o público será trans-
portado pelas atmosferas 
psicodélicas e profundas do 
Pink Floyd, com o tributo 
da banda Pigs e Diamonds. 
Para encerrar, os clássicos 
dos Rolling Stones ganham 
vida com a apresentação da 
Vinil Velho.

Além da diversão, a noite 
também será marcada pela 
solidariedade. Parte da re-
ceita do evento será destina-
da à APAE de Rolândia. O ge-
rente do RCC, Allan Azinari, 
explica que a iniciativa vai 
além do entretenimento, 
e que o objetivo é unir boa 
música a uma causa nobre. 
“A CrossRoad Band, inclu-
sive, se apresenta de forma 
especial. Por meio do proje-
to Musicaridade, o cachê da 
banda será integralmente 
doado à APAE. Além disso, 
a instituição receberá 50% 
do lucro com a venda de 
cervejas e chopp durante o 

de concursos regionais em 
novos formatos, com maior 
visibilidade nas redes so-
ciais e abertura ao público 
em momentos específicos 

da programação.

Da região
As cidades da região de 

circulação do JR também 

contam com suas candida-
tas. Por Rolândia concorre 
a Miss Ana Posser (19), a 
Miss Rebecca Santos (24) 
representa Ibiporã, a Miss 
Virgínia Ruglio (21) concor-
re por Cambé e representa 
Arapongas na noite a Miss 
Caroline Nobile (29).  

O Miss Universe Brasil 
ganhou novo impulso após 
as reformulações nos úl-
timos anos, com edições 
mais curtas e foco no pro-
tagonismo das candidatas. 

A paranaense que vencer 
a competição irá para a eta-
pa final na disputa nacio-

nal com representantes de 
todos os estados se enfren-
tam para ganhar o título 
de Miss Universe Brasil. 
Neste ano o título parana-
ense está muito disputado, 
com um grande número 
de candidatas e todas com 
um grande potencial. 

evento. Também foi acorda-
do que 10% da comissão de 
todas as vendas feitas pela 
APAE será destinada à enti-
dade”, explica o gerente. 

Garanta já seu ingresso 
Para quem deseja garantir 

um lugar privilegiado, me-
sas ainda estão à venda até 
sábado. Também restam al-
gumas unidades de ingres-
sos de mesa individual, com 
valor de R$ 50,00, que ga-
rantem um assento reserva-
do para aproveitar os shows 

com conforto.
O gerente destaca que a 

procura tem sido intensa 
e recomenda que os inte-
ressados garantam suas re-
servas o quanto antes pelo 
WhatsApp: (43) 92001-2588. 
A expectativa é de casa 
cheia e uma noite que ficará 
na memória dos rolanden-
ses. Para mais informações 
sobre a 4ª Noite do Rock 
Clássico acesse também o 
perfil do RCC no Instagram 
por meio do (@countryclu-
brolandia).

Porco à Pururuca 
Rolândia recebe um 

evento gastronômico iné-
dito no dia 18 de maio: o 
Porco à Pururuca, uma 
ação beneficente em prol 
da Apae e do Hospital São 
Rafael. O porco será pre-
parado por uma equipe 
especializada do Rotary 
Club de Jandaia do Sul, 
que realiza uma festa si-
milar há 25 anos. 

O ‘1º Porco à Pururuca 
Beneficente’ de Rolândia 
acontece no Ginásio da 
Apae (Santa Catarina 459), 
a partir das 11 horas, e o 
valor é de R$ 60 reais por 
pessoa, que deve levar 
os talheres. No cardápio, 
ainda, há frango assado, 
arroz, mandioca cozida, 
salada de tomate com ce-

bola, repolho com abacaxi, 
farofa e abacaxi assado 
com canela. 

Os cartões para o ‘1º 
Porco à Pururuca Benefi-
cente’ de Rolândia podem 
ser comprados com os 
rotarianos, no Hospital 
São Rafael e na Apae de 
Rolândia.

Prato e Atração
De acordo com a orga-

nização, quem comer no 
local vai ganhar um prato 
personalizado da Festa e 
crianças com até 11 anos 
de idade não pagam – a 
partir dos 12 anos, o valor 
é integral. Quem comer 
no local terá outro plus: a 
apresentação musical de 
Fabiano Santos e Banda. 
As crianças também terão 
um espaço gratuito para se 
divertir.

Imagem feita por IA
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Estúdio Manchini Pilates é inaugurado em Rolândia
 A Inauguração aconteceu no dia 3 de maio e o espaço reúne pilates, fisioterapia, massoterapia e recovery para atletas em um só lugar

Acima, Fabiany Lopes (1ª à direita), Alisson (fisioterapeuta) e Joyce (massatera-
peuta); ao lado, Fabiany com alguns de seus familiares 

44 99157-8756

O deputado Cobra deu um parecer favorável na CCJ para a Festa entrar no Calendário de Eventos Turísticos do Parana

Ibiporã: Festa Junina pode entrar no Calendário Turístico do PR
 A Inclusão do evento no Calendário de Eventos Turísticos do Estado teve parecer favorável do relator da CCJ da Alep, deputado Cobra Repórter

A tradicional e aguarda-
da Festa Junina de Ibiporã 
pode fazer parte do Calen-
dário Oficial de Eventos 
Turísticos do Paraná. Na 
reunião da Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ) 
da Assembleia Legislativa 
do Paraná (Alep), na terça-
-feira (6), o deputado Cobra 
Repórter, relator do projeto 
de lei que pede a inclusão do 
evento no Calendário, do de-
putado Evandro Araújo, deu 
um parecer favorável.

“A Festa Junina de Ibiporã 
é um evento cultural impor-
tante, que movimenta a eco-
nomia local, valoriza nossas 
tradições e reúne milhares 
de famílias todos os anos. É 
justo que ela tenha o devi-
do reconhecimento oficial”, 
afirmou o deputado Cobra. 

cidade de Rolândia 
acaba de ganhar um 
novo espaço dedi-

cado à saúde, bem-estar 
e qualidade de vida. Foi 
inaugurado oficialmente o 
Estúdio Manchini Pilates, 
localizado na Avenida Tira-
dentes, nº 406, em frente à 
Eletrolândia. Com uma pro-
posta moderna e acolhedo-
ra, o local reúne serviços de 
pilates, fisioterapia, masso-
terapia e o inovador reco-
very para atletas, tudo com 
atendimento individualiza-
do e profissionais altamen-
te capacitados.

À frente do estúdio está 
a empresária Fabiany Lo-
pes, que destacou o dife-
rencial da proposta. “Que-
remos oferecer mais do 
que exercícios. Aqui, cada 
pessoa será acompanhada 
respeitando suas dores e 
seus objetivos, com cuidado 
verdadeiro e um ambiente 
tranquilo, arejado e prepa-
rado para acolher.”

A proprietária também 
fala dos benefícios do pi-
lates. “O Pilates é indicado 
para todas as idades, tanto 
para homens quanto para 
mulheres, e oferece proto-
colos especializados para a 
performance de atletas. O 
Pilates pode ser vantajoso 
para corredores, jogadores 
de futebol e outros esportis-

A

tas, ajudando a fortalecer as 
áreas mais exigidas no es-
porte e, consequentemente, 
aumentando a performan-
ce dos praticantes”, explica.

Além dos tradicionais 
atendimentos em pilates, 
com equipamentos de últi-
ma geração como reformer, 
cadillac,chair e barrel, o 
estúdio também oferece 
sessões no solo, com bola e 
colchonete, permitindo di-
versidade de abordagens 
conforme as necessidades 
de cada aluno. Os atendi-
mentos são realizados por 
profissionais especializa-
dos e em horários flexíveis, 

permitindo que mesmo 
quem tem uma rotina cor-
rida consiga cuidar da saú-
de com regularidade.

Outro diferencial impor-
tante do Manchini Pilates 
é o serviço de fisioterapia 
preventiva e reabilitadora, 
que atende desde pessoas 
em recuperação de lesões 
até aquelas que buscam 
fortalecer o corpo para 
evitar problemas futuros. 
O fisioterapeuta Alisson é 
o responsável técnico por 
essa área, e destaca a im-
portância de cuidar do cor-
po mesmo quando não há 
dor. “Prevenção é a chave 

para uma vida mais ativa e 
sem limitações.”

A massoterapia, conduzi-
da pela profissional Joyce, 
também é destaque, com 
massagens relaxantes, te-
rapias com ventosas, libe-
ração miofascial e previsão 
de ampliação para massa-
gens estéticas. O objetivo é 
oferecer bem-estar comple-
to, integrando terapias que 
promovem alívio de ten-
sões físicas e emocionais.

Mas uma das maiores no-
vidades do estúdio é o “re-
covery para atletas”, um 
protocolo voltado à recupe-
ração muscular pós-treino 

ou competição. Utilizando 
técnicas como banheira de 
gelo, ventosa e liberação 
miofascial, o serviço já tem 
sido procurado por corredo-
res e esportistas da região. 
A proposta reduz o risco de 
lesões e acelera a recupera-
ção do corpo, permitindo 
melhor desempenho e con-
tinuidade nos treinos.

O espaço funciona de se-
gunda a sexta, das 6h às 
20h, e aos sábados, das 6h 
ao meio-dia. Os planos são 
oferecidos em modalidades 
mensal, semestral e anual, 
com possibilidade de paga-
mento por recorrência para 

não comprometer o limite 
do cartão de crédito. O es-
túdio também aceita Gym-
pass e TotalPass, e está em 
processo de credenciamen-
to com planos de saúde, am-
pliando o acesso da popula-
ção aos serviços.

Quem quiser conhecer 
o Estúdio Manchini Pila-
tes pode entrar em contato 
pelo fone (43) 99624-5338 
ou visitar o local na Av. Ti-
radentes, 406, no Centro de 
Rolândia. Visite também 
o perfil no Instagram (@
manchinipilates) e veja as 
novidades e bastidores do 
dia a dia da equipe.

Neste ano, a Festa Junina 
Municipal chega à sua será 
a 47ª edição e será realizada 
de 7 a 15 de junho, na Praça 
Pio XII, com o tema: Ibiporã 
+ Junina.

A festa
As festas juninas de Ibi-

porã tiveram início dentro 
do Colégio Estadual Olavo 
Bilac, no início da carreira 
do professor Celio Sempre-
bom. Como ele era profes-
sor de Educação Artística, a 
7ª e 8ª séries tinham como 
conteúdo danças folclóricas 
e música. As apresentações 
tiveram início em 1976 e na 
sua primeira apresentação 
teve um público de três mil 
pessoas. O sucesso foi tão 
grande que houve a neces-
sidade de se ter um espaço 

para os ensaios dos grupos 
e, para isso, foi criada uma 
comissão para arrecadação 

de fundos para a construção 
do salão nobre do Colégio. 

A festa cresceu tanto que o 
ambiente interno da escola 
já não suportava as quase 
dez mil pessoas que por ela 
passavam nos dois dias de 
duração. Na época em que o 
professor Celio também era 
diretor da “Casa de Artes e 
Ofícios Paulo VI”, resolveu 
propor ao então prefeito 
Francisco Deliberador Neto, 
o “Chiquito”, o apoio para 
realizar esta festa em praça 
pública para que as entida-

des assistenciais e escolas 
pudessem angariar fundos 
para o fortalecimento de 
suas atividades e torná-la 
atrativo regional. Tornou-
-se, então, a 1ª festa de rua 
da região norte do Paraná.

O principal objetivo da 
festa organizada pela pri-
meira vez em 1977, por ini-
ciativa da Prefeitura, era 
resgatar o folclore junino e 
ao mesmo tempo desenvol-
ver o espírito comunitário 
proporcionando maior in-
tegração entre as diversas 

organizações populares e 
assistenciais do município. 

Na Festa Junina, eram 
realizados concursos para 
escolha da rainha da festa, 
escolha da barraca melhor 
caracterizada, brincadeiras 
como pau de sebo, corridas 
de saco e correio elegante. 
Dois quarteirões da ave-
nida eram fechados para 
apresentações das quadri-
lhas de adultos e crianças e 
para o baile público.
Fonte: Compêndio Histórico de 

Ibiporã


